

DIVERSIFICACIÓN INDUSTRIAL Y COLABORACIÓN ENTRE COLEGIOS DE INGENIEROS INDUSTRIALES

Últimamente parece que todos nos ponemos de acuerdo en que Europa debe ganar en competitividad. Una economía europea competitiva nos dará los medios para sustentar nuestro modelo social y asegurar un elevado nivel de protección de los consumidores, la salud y el medio ambiente, lo que nos permitirá disfrutar de una alta calidad de vida de forma sostenida en el tiempo. Obviamente, las políticas relativas a evitar la *desindustrialización* y en especial la *deslocalización industrial* están muy relacionadas.

Las políticas que intensifiquen nuestro potencial de innovación y nuestra base de capital humano aumentarán también la productividad de la mano de obra y reforzarán nuestras ventajas comparativas a nivel internacional. La Unión Europea ha iniciado ya una exhaustiva hoja de ruta decenal para la reforma económica, social y medioambiental a través de la *Estrategia de Lisboa* de 2000 y trata de avanzar encendiendo algunos focos halógenos en forma de documentos políticos o estratégicos que se refuerzan mutuamente en materia de fusiones empresariales, ayudas estatales, inversiones en redes y conocimiento, eficiencia en el transporte sostenible y energía, comunicaciones, acceso popular a Internet...

No obstante, la medición de los indicadores a nivel europeo confirma cada vez con mayor impacto hacia España, los procesos de DESLOCALIZACIÓN empresarial y la percepción de que no se están poniendo en marcha las reformas con la suficiente rapidez, o que no se llegan a implantar a nivel local, perdiéndose por lo tanto gradualmente ventajas competitivas frente a economías y culturas de mercado con una muy superior capacidad de lanzamiento de empresas (incluso de base tecnológica cada vez en mayor medida)...y nos vemos aquí, los colectivos de la Ingeniería Industrial como privilegiados observadores por un lado de las interpretaciones de los economistas y periodistas de los índices bursátiles y los tipos de interés y, por otro lado, de los cuadros de mando de producción en la planta industrial, conviviendo con las instrucciones técnicas de producto y proceso o diseñando nuevas instalaciones tecnológicas.

¿Qué papel puede desempeñar un colectivo instruido en el trabajo de planta industrial, en campos técnicos como

la Electrónica, Mecánica o en las últimas exigencias en Organización industrial?, ¿Cómo ser un freno a la desindustrialización a escala local?

Un grupo de compañeros de ocho Comunidades Autónomas lo están intentando con un proyecto ratificado por el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio gestionado por el Consejo General de Ingenieros Industriales, convencidos de que la coordinación entre los Colegios de Ingenieros y, sobre todo, entre los compañeros que componen este colectivo, contiene un potencial en sí mismo suficiente para plantear nuevas líneas de negocio (desarrollo de nuevas actividades industriales en empresas existentes), que permitan compensar las pérdidas de capacidad productiva y el empleo debido a operaciones de ajuste o reestructuración industrial.

Los resultados esperados tras la COOPERACIÓN entre Ingenieros en los distintos equipos de trabajo nacional son: la "*Dinamización y adaptación productiva mediante diversificación sectorial*", con la participación de los Colegios profesionales de Ingenieros Industriales (Andalucía Occidental, Aragón – Rioja, Burgos y Palencia, Extremadura, Galicia, Murcia, Valencia, Bizkaia), Colegios que representan a 12.905 Ingenieros Industriales especialistas en tecnologías de Producción, tecnología de Materiales, procesos de Fabricación, mercados y comercialización, etc.

Según el Presidente del Consejo General de Ingenieros Industriales de España y Decano del Colegio de Ingenieros Industriales de Burgos y Palencia, D. Javier Cobo Valeri, el Proyecto *DISANAR* representa la primera ocasión en la que los colectivos de Ingenieros Industriales a través del Consejo General trabajan conjuntamente a escala nacional en beneficio de su entorno local, configurándose como una oportunidad para colaborar con las empresas en la identificación de potenciales sectores de negocio que puedan compensar pérdidas de actividad debidas a deslocalizaciones o reestructuraciones industriales.

Gracias a todos por recordarnos nuestras aptitudes y capacidades en cooperación.